
令和4年度　第2回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2022年7月13日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：岸本（社協）、樋口（包括）、石倉（市民協働推進課）、久保田、大崎、神谷、松岡、中谷、中村、

能勢、竹谷、山口、物部、樋口、北口、林、山口（正秋）、安江、中杤、鈴木、本田、小田、前川、
阪本、宮根　　　（敬称略 順不同）（出席者25名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。コロナ感染者数増加などいろいろありますが、気をつけながら出来ることをしていきたいと
思います。

• 子どもたちに対する活動も何か始めたいと思っています。
• ミヤマアカネの調査を20年ほど前からしていましたが、今年はミヤマアカネがゼロでした。逆瀬川にも仁川にもい
ません環境が変わっているのかもしれませんが悲しい状態になっています。大堀川の辺りには2匹ほど。

• 今日も気をつけてすみやかに進めていきたいと思います。

2）安心安全部会
• 補導委員より・・・主な活動は月の初めに西山小の門前に立って挨拶をする活動、中旬ごろに一斉下校に同行する
活動、アピア1に集まって周辺の見回り活動、西山小を起点として千種地区、宝梅地区の巡回などです。先月もそう
でしたが、子どもが出ていることが少なく16時からという時間帯もありますが、子どもたちが屯ろしていたり心配
する様な行動をしていることはありませんでした。なかよし橋で通勤途中と思われる方が自転車に乗ったまま通行
していた、「降りてください」と声かけをした。今後の予定7/19（火）一斉下校、7/19（火）は宝塚全域を対象と
して宝塚駅に19時集合して1時間河川敷や南口方面を補導活動。7/21（木）西山小前に集合し地区の補導活動、青少
年センターの方、西山小PTA愛護の方も同行。

• 子どもたちの犯罪や補導歴についての研修会にて・・・今はインターネット、SNSを通じて子どもたちが被害に巻
き込まれる事例が多くなっている。街頭での補導件数はどんどん減少している。警察や補導委員の目が届かない所
で被害に巻き込まれる事例が増えている。児童虐待は189番（イチハヤク）。フィッシング詐欺は188番（イヤ
ヤ）。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 2022(令和4)年度のコミュニティ活動もはじまりました。コミュニティスクールの活動も開始しています。暑い夏を
無理せずに乗り越えていきたいです。

• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）・・・遊歩野会、スポーツクラブ２１西山、介護予防運動教室、ドリー
ム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、徐々に進みつつあります。ご報告ください。

• 新型コロナウイルス対策（再掲：略）
• 西山創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会・・・6/26（日）終了しました。コープこうべさんのコ
ミュニケーション支援ボードは、ろうあ者の方にとって大切なものです。他のお店にも広げたいです。災害時は、
避難所はスピーカー利用中心なので、行くのは最後の最後だそうです。手話と日本語は全く異なる言語というお話
も再確認しました。

• 「買いもん行こカー」（コープこうべさん）・・・前回コープこうべさんから説明を受けたものです。各自治会に
チラシをお届けしました。

• 西山まつりに代わる取り組み(再掲)・・・10月をめどに、逆瀬川に親しむ体験や、丸太切り体験を提供したいと勝
手に考えています。

• 職員きずな研修・・・宝塚市の若手研修。3年ぶりに復活。一緒にまちづくりを進めたいです。運営委員会、創造会
議、子どもへの体験提供などを提出予定です(次ページに案)。

• まち協代表者会議・・・6/8（水）14時から中央公民館でありました。コミュニティスクールについて情報交換あ
り、教育委員会からの再度の説明を依頼しました。スマホ講座などもあります。補助金もあります。
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• まちづくり計画(再掲)・・・進捗管理の報告案を久保田作成中です。役員会で検討して、運営委員会に提案予定です。
• 環境保全部会関係

①ミヤマアカネ調査など・・・足立勲先生が7月2日(土)JCOMの取材を受けることになり、参加予定でした
が、なんとミヤマアカネが今年はゼロ。で延期に。20年で初めて。ハグロトンボが5匹。なんとニイニイ
ゼミが出てます。

②まちなみ緑化事業(再掲)・・・体育館横の植樹、西山幼稚園付近の植樹など。西山小花の会で西山小学校
応援団とも協力して取り組みたいです。関係するみなさま、どうぞよろしくお願いします。

③逆瀬川の自然を守る会の清掃活動・・・毎月第1木曜日、次回は9月1日09:30～11:00。宝塚エコネットの
活動と連携。

④サツキとメイの庭活動・・・毎月2回、サンヴェール下の公園で。先日7月10日野上第1公園。シャボン玉
遊びもありました。ネジバナを見つけました。綿の苗の配布もありました。

• 様々な報告
①自主防災組織等への各種助成制度の紹介・・・自治会やコミュニティで対応可能です。
②かぼちゃさん(就学前子育て支援グループ)受け入れ。月曜日(不定期)開始しています。
③育成会「はなみきっずクラブ西山」野上3-12-40開設します。
④ご近所のネコ対策：7/5（火）、宝南自治会神谷会長と久保田民生委員と市役所を訪問。

• 兵庫県動物愛護センター　木村さんのお話　7/5（火）　■ネコよけ対策（100％の対策は無い）
ハイター（塩素系）を水で3分の一に薄めたものをペットボトルに穴をあけたものに入れ、定期的にコンク
リートの上にまく。
コーヒー豆から引いたカスをまくのも、少し効果はあるかも。
超音波も4か所くらい置くと多少効果はある。
アルミホイルで皿をつくり、コットンを敷いてハイター原液をしみこませたものを要所要所に置くという方
法もある（子どもや犬がいると、さわったりして危険）。
ペットボトルは光が集まり、発火の危険もあるので使わないように。
臭い系は効果少しはあるかも（木酢液も効果があるかも）
同じことを続けると慣れてしまって平気になるので、あの手この手で対策をねる。

■7/6（水）、ご近所の方が動物愛護センターに電話、今回だけということで引き取っていただく。

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・　 6/10（金）池田市池田城跡　百合の花が満開と思っていましたが、少し早いような気がしました。

7、8、9月はお休み
▼ スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・6/4（土）参加13名。6/25（土）参加8名。7/2（土）参加7名。次回7/25（土）予定。
• 自主的なグラウンドゴルフ大会に、この運営委員会をきっかけに紹介されたきずな事業（年間3万円を3年間）を活
用できて感謝。

•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・6/26（日）宝塚市体育館にてスポーツクラブ21宝塚連絡協議
会主催のカローリング大会開催。西山から4チーム参加。24チーム72名参加。2位獲得（拍手）。

• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・6/13（月）参加11名。7/11（月）参加7名。残念ながら3名途中でギブ
アップ。天気が良過ぎたせいか最後まで回れなかったことが残念。

• 西山小クラブ活動支援・・・6/22（水）グラウンドコンディション不良のため中止。次回は10/12（水）の予定。

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・・7/6,13,20,27（水）9:50～と11:00～。無理のないように続けていければ。
• ドリーム西山・・・7/1（金）13:00～参加10名。8月はお休み。次回9/2（金）予定。
• にしやま倶楽部・・・6/16（木）13:30～「にしやまサロン」寄り合いの場になれば。

　　　　　　　参加費100円（維持運営費として）
7/21（木）13:30～「フラワーアレンジメント」夏のお花でフラワーアレンジメントを。
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　　　　　　　　　　 参加費1500円（材料代込み）
8月はお休み

• ニューイヤーコンサート・・・開催するか検討中。ニューイヤーコンサートを開催する場合、公民館の予約が4か月
前の9月。8月までには開催するかどうか決定する。何かいいアイデアがあれば。　　　　　　　

6）広報部会
• 広報紙発行、次号は12月。

7）校長先生
• ユニバーサルデザインについて・・・なかよし運動会でアナウンスの内容が大型ディスプレイに表示され、聴覚に
障害がある人にも伝わるような工夫がされていた。学校でもユニバーサルデザインは意識している。板書や授業運
営なども。

• 第1回学校運営協議会が開催されました・・・スタートしたばかりで運営のイメージが固まりきれていない。今後は
コミュニティや保護者の力もより一層お借りして学校運営を進めていきたい。

• プール授業・・・各クラス2回ずつ実施予定。1学年4クラスの学年は2クラスずつ分散して。2クラスでのプール授業
は担任2名大人の目が行き届かないのでプラス2名は教職員を入れようとすると、プールの枠が空いていても監視の
先生がいないなど、調整が難しい。

• ニシヤマン・・・ユニホームなどで地域でも活用されるのであれば。

8）園長先生
• 春にいただいたお花の種、ついに花が開いてとても嬉しく思っています。
• 綿も成長しています。
• プール・・・5歳児のみ水を減らした状態で入れていただきました。子どもたちもいい経験になりました。4歳児は
来年は入れると憧れの気持ちで見学。

• 7/7（木）笹とお星さまのつどい・・・5歳児が4歳児に七夕について説明。
• ミニ夏祭り開催・・・保護者主催。水鉄砲の射的、ヨーヨー釣り、スーパーボールすくいなど。

9）小学校PTA
• ラジオ体操カード・・・必要枚数をお知らせください。
• 校内で地域のクイズを開催したい・・・久保田会長にご協力いただいて。
• 朝の旗当番について・・・旗当番の方の下のお子さんが家で1人で留守番することになる場合がある。今後どうし
たらいいのか？地域の方のご協力も得られるのか？

10）幼稚園PTA
• 夏まつり・・・開催できてよかった。とても楽しくできた。

11）宝南自治会
• 11/23（水・祝）宝会館展・・・ バザー開催予定。
• 夏休み子ども教室・・・8/17（月）～26（金）の8日間で予定。保護者の方がお仕事で1人で留守番をしているお子
さん1～3年生対象で定員20名。

• コープ「買いもん行こカー」・・・自治会内で回覧中。
• 7/24（日）13:30～気象から読み解く災害時要援護者・・・西公民館ホール。
• ネバーランドから防災マニュアル作りたい。9/4（日）に市役所の出前講座で話を聞いて、マニュアルづくりに着
手。

12）千種ケ丘自治会
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• 千種ヶ丘自治会だより111号発行。
• 荒地西山線工事の説明会・・・7/2（土）、7/3（日）、7/6（水）密を避けながら3回実施。75名参加。工事完成予
定はR8年度。1％買収ができていない。西山橋の交通渋滞が心配。

13）千種自治会
• 役員会は2ヶ月に1度開催。
• 災害時要援護者支援について・・・自主防災会はH12に作っている。災害時に後悔しないような形、体制にした
い。勉強中。日頃の近所付き合い、近所の見回り活動が基本。安否確認を基本にと考えている。出来る事を決め
て。

14）宝梅自治会
• 7/17（日）定例会開催予定。8月はお休み。防犯パトロールは実施。
• 市役所総合防災課の出前講座・・・宝塚防災マップの説明とマイ避難カードの作り方。防災のアプリも活用して。
自分達の住んでいる所の防災上の特性を知り、災害時にどう行動すべきなのか家族で話し合うことが大事。

• 宝梅1丁目から2丁目の聖天通りの学童通学路の安全性改善のため「グリーンベルトの設置」を考えておりました
が、近隣住民の方で現状維持を望む方が数名いましたので再検討。道路に色を塗るなど運転手に注意喚起できる方
法を検討。

• 第40回聖天盆踊り大会は残念ながら今年も中止。
• 8/6（土）伊和志津神社にて盆踊り大会開催・・・アピア1で屋台出店（後日盆踊り大会は中止の連絡あり）。青少
年補導パトロール実施。

15）逆瀬川ハイツ
• 買いもん行こカー（コープこうべ）希望者あり。
• 自治会で年間スケジュールを作成。それに従って活動していく。
• 自治会会費徴収・・・7月中に徴収予定。
• 夏まつりについて・・・準備が難しく、中止。開催してほしいという希望が多い。
• 自治会活動として、何をやるのか。一人暮らしの方、高齢者の方、お子さんと2人でお住まいの方の見守り活動を
実施していく。

• 100歳体操・・・今年で5年目。毎週土曜日10:00～15名程度参加。
• 脳トレ麻雀・・・週1回。男性の出席者が多い。
• ラジオ体操・・・今年は子ども中心に。7月末から10日間程度。

16）逆瀬川団地
• ラジオ体操を実施・・・7/13（水）現在。延べ8,154回   60,422名参加。
• 障がいをお持ちの方から、詩をいただいた。居場所がほしいと言う主旨の内容もあった。

17）コモンステージ逆瀬川
• ラジオ体操実施予定。
• 自主防災訓練・・・西消防署と協議して10月に実施予定。
• 四季公園入り口のポールが5月に2本曲がった。市役所に修理依頼している。今月に入りさらに曲がって3本目が折
れた。位置を変えた方がいい？要望書の提出を検討。

18）社会福祉協議会　岸本さん
• 自治会・地域見守り支援事業助成金のご案内
• 宝塚ボランタリープラザ・・・名称決定「ZUKAVO」
• スミレン小林巡回サービス24H・・・24時間365日定期巡回・随時対応型訪問介護看護。住み慣れたご自宅で安心
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して過ごす。介護保険サービスの一環。自宅で臨終を迎えたいという方にも対応。
• 見守り活動交流会・・・7/31（日）14:00～総合福祉センター大ホールにて。若い世代が活動できる自治会活動とは。

19）包括支援センター　樋口さん
• 地域活動・・・100歳体操を再開しているところも増えている。地区の担当も順番に会場を回らせていただいてい
ます。10名程度の参加が多い印象です。

• 個別の相談・・・1ヶ月に60～80件。内容は親御さんが認知症で今後の生活が不安。精神疾患をお持ちの方の相
談。癌の末期でご自宅で過ごす相談など。

20）市民協働推進課　石倉さん
• 6月の末にまちづくり協議会補助金を振り込みさせていただいています。ご活用ください。
• 前回、宝塚市から4名出席させていただきました。うち2名はきづな研修の職員がおりました。久保田会長から研修
日程案をいただいておりますので、参加させていただきます。どうぞよろしくお願いします。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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